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Abstract (en)
[origin: CA3069768A1] The invention relates to a control method for controlling an actuating device in a handling machine, comprising: comparing
(24) a magnitude representative of the movement speed executed or to be executed in response to a movement request signal to a threshold
representative of a maximum authorised speed and controlling an actuating device according to the result of said comparison, so as to: execute or
sustain (25) the movement of a handling arm as long as the magnitude representative of the speed of the movement executed or to be executed
is less than said threshold, and prevent or stop (26) the movement of the handling arm as soon as the magnitude representative of the speed of
movement executed or to be executed is greater than said threshold.

Abstract (fr)
L'invention concerne un procédé de commande pour commander un dispositif d'actionnement dans une machine de manutention, comportant :
- comparer (24) une grandeur représentative de la vitesse du mouvement exécuté ou a exécuter en réponse a un signal de demande de
mouvement a un seuil représentatif d'une vitesse maximale autorisée et commander un dispositif d'actionnement en fonction du résultat de ladite
comparaison, de maniére a : - exécuter ou continuer (25) le mouvement d'un bras de manutention tant que la grandeur représentative de la vitesse
du mouvement exécuté ou a exécuter est inférieure audit seuil, et - empécher ou arréter (26) le mouvement du bras de manutention dés que la
grandeur représentative de la vitesse du mouvement exécuté ou a exécuter est supérieure audit seuil. L'invention concerne aussi une machine de
manutention qui fonctionne selon ledit procédé.
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